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Aos oito  dias do mês de dezembro do ano de dois mil e quatorze, às dezoito horas, no Plenário 
da Casa Legislativa, realizou-se a quadragésima terceira SESSÃO ORDINÁRIA, da segunda 
Sessão Legislativa, da sexta Legislatura da Câmara Municipal de Vereadores de Barão do 
Triunfo. Estavam presentes na ocasião o Presidente Nercio da Silva Ambos e os Vereadores: 
Diogo da Rocha Vaz, Elomar Rocha Kologeski, Ilo Wildfaier Lombardi, Laureni Garcia Pagini, 
Marcos Cesar Garcia, Osmar Silveira de Souza, Rodrigo Semensatto de Lima e Tiago Pacheco 
Govoni. Estavam presentes ainda, assessorando os vereadores, os servidores: Norberto 
Fontana Ferri, Dalvana dos Passos Garcia, Ionice da Silva Cegaspini e Solange Semensatto 
Amengual. Havendo quórum, o Presidente Nercio, invocando a proteção de Deus, declarou 
aberta a sessão. A ATA 042/2014, previamente disponibilizada aos edis, foi discutida, votada e 
aprovada por unanimidade. Após passou-se à leitura das correspondências: RECEBIDAS DO 
EXECUTIVO: Of. nº 184/14 encaminhando resposta de proposições; Of. nº 185/14 
encaminhando resposta de proposições; Of. nº 186/14 encaminhando resposta de proposições; 
Of. nº 187/14 encaminhando resposta de proposições; Of. nº 188/14 encaminhando resposta de 
proposições; Of. nº 189/14 encaminhando resposta de proposições; Of. nº 191/14 encaminhando 
resposta de proposições. RECEBIDAS DE TERCEIROS: Convite para exposição de 
ovinocultores. EXPEDIDAS AO EXECUTIVO: Of. n° 062/2014 enviando proposições aprovadas 
na sessão passada.  EXPEDIDAS A TERCEIROS: Não houve.  No período do GRANDE 
EXPEDIENTE, os vereadores previamente inscritos foram convidados a fazer uso da palavra. 
Usou a tribuna o VEREADOR ILO, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as 
pessoas que se faziam presentes, em especial o Presidente do Grupo do Melhor Idade Senhor 
Henrique e aos colegas amigos associados do Grupo como Vereador, onde o Vereador já 
aprendeu muito com o Grupo e tem muito orgulho de participar e contribuir com o mesmo. 
Relatou que é muito louvável a preocupação do Presidente do Grupo com a conclusão da obra 
do prédio da sede da Melhor Idade que está sendo construído, relatou que com certeza irá tentar 
ajuda através dos Deputados Alceu Moreira, Edson Brum para conseguir algum recurso para a 
conclusão da obra e se deixou a disposição para ajudar o Grupo em tudo que estiver ao seu 
alcance. Comentou sobre o evento de Motocross realizado no domingo em nosso Município e 
relatou que os organizadores do evento tiveram um descontentamento com o Executivo, pois o 
mesmo não teria dado nenhum incentivo para realização do evento, onde tiveram que alugar 
uma ambulância de fora porque o Executivo não teria cedido a ambulância do município para 
prestar serviço no evento, mas mesmo sem a contribuição do Executivo conseguiram realizar 
um belo evento, onde o Vereador pode se fazer presente e prestigiar um dos maiores eventos já 
realizados no município, deixou os parabéns a todos organizadores e a todos que contribuíram 
para realização do evento de Motocross. Parabenizou seu amigo Leonir pela realização do 
rodeio de Vaca Mecânica pela realização do evento e do mesmo modo parabenizou os 
organizadores do Campeonato de Futebol de Campo Municipal que teve seu término no 
domingo. Usou a tribuna a VEREADORA LAURENI, saudou o Presidente, demais colegas 
Vereadores e as pessoas que se faziam presentes em especial ao Grupo da Melhor Idade e o 
Coordenador da saúde que se faziam presente. Comentou sobre a grande perda em nosso 
município da Senhora Maria Cenira, esta que era uma grande amiga da Vereadora, relatou que 
devemos refletir que a nossa vida não é só trabalhar e que nossa vida não se resume somente 
nisso e sim que devemos levar nossa vida com mais alegrias e coisas boas. Parabenizou o 
Patrão do CTG Laçadores e Trovadores e sua diretoria pela realização do grande baile de 
formatura de fandango, onde a Vereadora não pode se fazer presente, mas tem a certeza de 
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que foi um grande evento. Comentou sobre a presença das pessoas da diretoria do Grupo da 
Melhor Idade, estes que vieram em busca de ajuda através dos Deputados com intermédio dos 
Vereadores para que o grupo consiga realizar a conclusão da obra da sede da Melhor Idade, 
pois estes são muito merecedores e se deixou a disposição do Grupo para ajudar sempre que 
precisarem da Vereadora. Deixou o convite aos colegas Vereadores para participarem do 
encerramento de ano que o Grupo da Melhor Idade irá realizar na quarta-feira, onde irão 
confraternizar com brincadeiras, amigo secreto e com chá, onde cada participante levará um 
prato de doce ou salgado. Relatou que esteve no local da construção da sede, onde se deparou 
com uma lixeira totalmente cheia de lixos e com muitos lixos espalhados no local, relatou que 
terão que pedir ao Executivo que retirem a lixeira, pois está uma situação vergonhosa a questão 
do lixo no local. Parabenizou os organizadores do evento de Motocross realizado no domingo 
em nosso município, este grupo que necessita muito de ajuda e apoio, relatou que não era 
sabedora da questão que o município não teria cedido a ambulância para prestar serviço no 
evento, mas irá conversar com o Prefeito para se informar o porquê não foi cedido. Parabenizou 
o Presidente do Sindicato dos Trabalhadores Rurais pela realização da exposição de 
artesanatos realizado no dia cinco de dezembro, onde a Vereadora ficou admirada com tanto 
artesanato confeccionado pelas moradoras do nosso município, relatou que foi muito importante 
essa feira para a motivação das artesãs. Comentou que estaria colocando uma indicação para 
que o Executivo juntamente com a Secretaria de Assistência Social de um apoio para a criação 
de uma casa do artesão e uma associação de artesãs, pois a secretaria oferece cursos de 
artesanatos e nada mais justo criarem uma local para amostra e comercialização dos 
artesanatos feitos pelas moradoras do município. Usou a tribuna o VEREADOR MARCOS, 
saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. 
Deixou seus pesares aos amigos e familiares da Senhora Maria Cenira, pediu que fosse 
encaminhado um ofício de pesar aos familiares em seu nome e dos demais colegas Vereadores. 
Pediu desculpas ao Executivo por não ter participado da audiência pública que teria acontecido 
às dez horas nas dependências dessa Casa. Relatou que a preocupação do Presidente do 
Grupo da Melhor Idade de realizar a conclusão da obra do prédio da sede do grupo também é 
uma preocupação dos Vereadores e do município, pois será mais uma entidade formada 
podendo oferecer uma melhor estrutura para os visitantes, pois o Vereador é sabedor que o 
grupo é muito visitado pelos grupos de várias regiões e com certeza será o futuro de todos que 
conseguirem chegar até a terceira idade. Comentou sobre a proposição que o Vereador Rodrigo 
teria colocado na semana passada sobre a questão do abono salarial dos agentes de saúde, 
relatou que é muito louvável a preocupação do Vereador e comentou que no dia quatorze de 
julho foi colocado pelo Vereador o pedido de informação relativo à outra parte que os agentes 
comunitários também teriam direito que seria o abono atrasado que teriam que receber da 
Prefeitura Municipal e relatou que a preocupação desse setor é de todos os Vereadores, onde o 
Vereador teve como resposta que já estaria sendo providenciado e convidou os colegas para 
realizarem essa cobrança, pois esta é uma questão muito importante, assim como o pagamento 
da insalubridade para essa classe. Parabenizou os organizadores do evento de Motocroos e 
relatou que no ano de dois mil e treze ocorreu um evento de Motocross em Camaquã, onde o 
Vereador participou e conversou o Carlope, este que é responsável pela Zona Sul de Veloterra e 
questionou a possibilidade de trazerem uma etapa de Veloterra para o nosso município e com a 
iniciativa da Equipe Sangue no Zoio conseguiram realizar um belo evento de Veloterra no 
domingo com um grande público e muito bem organizado, relatou que em nenhum momento o 
Executivo pensou em trancar o evento, houve a parte burocrática e a não cedência da 
ambulância, mas tem certeza que não tentaram trancar o evento. Comentou sobre o término do 
campeonato de futebol de campo e relatou que enquanto puder participar os campeonatos 
sempre irão acontecer no município, pois o município que tiver campeonatos de futebol, de 
Veloterra, Grupo da Melhor Idade entre outros irá somente somar e melhorar o município. 
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Parabenizou o secretário do desporto pela organização do campeonato, a comissão 
organizadora a qual o Vereador faz parte, os times que participaram em especial ao time 
Estudiantes que foi campeão o campeonato.  Usou a tribuna o VEREADOR OSMAR, saudou o 
Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes em especial ao 
Grupo da Melhor Idade que se fazia presente, este que o Vereador admira muito e relatou que 
irá se associar ao Grupo e se disponibilizou a ajudar no que o Grupo precisar e com certeza irá 
tentar conseguir alguma ajuda através de Deputados para que o Grupo consiga realizar o 
término da obra da sede. Deixou seus pesares aos amigos e familiares da Senhora Maria 
Cenira, esta que recentemente teria perdido seu esposo, pediu para fazer parte do ofício de 
pesar que será encaminhado aos familiares. Comentou sobre o evento de Motocross, relatou 
que não foi por falta de reconhecimento que o Executivo não cedeu à ambulância para o evento, 
mas sim pelas Leis de responsabilidades fiscais não podendo realizar tudo querem, relatou que 
seria muito bom se o Executivo pudesse fazer tudo o que quisesse, mas infelizmente não pode e 
relatou que é nessas horas que muitos acham de fazer jogo político em cima da situação, relatou 
que procura olhar sempre pelos dois lados, pois já foi Vereador da situação e da oposição, e não 
devem fazer jogo sujo nem mentir, pois o Vereador jamais fará gestos que irá de desagradar a 
comunidade  e o município, relatou que seria muito bom se o Prefeito tivesse cedido a 
ambulância para o evento, mas sabe que o Executivo deixou a ambulância a disposição de 
quem se sentisse na necessidade de usá-la através do Posto de saúde, pois a Lei não permitiria 
ceder a ambulância para ficar no evento. Relatou que uma pessoa foi até a Prefeitura com 
gestos muito grosseiros e deseducados para relatar sobre a questão da ambulância, relatou que 
mesmo que tenhamos razão não devemos usa-la de maneira errada, pois se não soubermos 
usar nossa razão estaremos dando ela ao outro. Relatou que com certeza um evento desse 
porte deveria ter uma ambulância, mas se o Prefeito não cedeu não foi por propósito, pois a 
sabe que a Prefeitura colaborou de outras formas e devem olhar para os pontos positivos e não 
só para os pontos negativos do Executivo.  Usou a tribuna o VEREADOR RODRIGO, saudou o 
Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Parabenizou o 
Grupo da Melhor Idade pelo gesto de estarem pedindo ajuda para realizaram o término da obra 
do prédio da sede da Grupo, relatou que com certeza irá até o seu Deputado para tentar 
conseguir alguma verba para ajudar o Grupo. Deixou seus pesares aos amigos e familiares da 
Senhora Maria Cenira, pediu para fazer parte do ofício de pesar que será encaminhado aos 
familiares. Agradeceu o Alex que esteve na Casa realizando o sorteio da rifa que foi feito em 
beneficio a sua filha Isadora. Comentou sobre a colocação da Vereadora Laureni sobre a lixeira 
na sede do Grupo da Melhor Idade e relatou que cobra muito sobre a questão do lixo, pois a 
lixeira e o lixo espalhado no espaço já está uma situação vergonhosa. Relatou que quando a 
equipe de Veloterra precisar de alguma ambulância deveram pedir para o pessoal de Emboaba 
do município de Sertão Santana pedir para o Prefeito do nosso município, pois há um ano atrás 
a ambulância de Barão do Triunfo foi trabalhar na corrida de motos em Sertão Santana. Relatou 
sobre o comentário que teriam feito sobre política e relatou que não estava ajudando no evento 
por politicagem e sim pela amizade que tem com o grupo que estava realizando o evento, 
agradeceu as enfermeiras que estavam também trabalhando de graça e pela amizade assim 
como o Vereador para que o evento fosse realizado. Comentou que agora é preciso de licença 
para realizar um evento de Veloterra, onde antigamente não precisava e que com certeza no 
Emboaba em Sertão Santana, onde a ambulância do município foi trabalhar também não tinha 
licença. Agradeceu o Doutor Frederico pelo belo atendimento prestado aos meninos que se 
feriram nas corridas, estes que foram muito bem atendidos pelo médico. Relatou que quanto aos 
outros funcionários que estavam no posto de saúde de cara feia que é o povo que está pagando 
os seus salários, pois há pouco tempo também teria ouvido o Vereador Osmar reclamar do mau 
atendimento no posto e no domingo o Vereador pode ver o mau atendimento de alguns 
funcionários. Relatou que quando era motorista da ambulância ficavam bravo quando os 
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hospitais demoravam, para entregar algum objeto que teriam ficado da ambulância, mas no 
domingo quando um menino se acidentou teriam levado o mesmo com a maca rígida da 
ambulância alugada, onde o Vereador ligou para a Secretária da saúde para saber a respeito do 
equipamento e está teria desligado o telefone, relatou que isto é uma falta de desrespeito com 
as coisas alheias. Relatou que teria comentado na semana passada sobre o apagão que teria 
acontecido na Zona dos Pachecos e nessa semana também não teriam pago a conta de luz da 
Secretária de Assistência Social e é dessa maneira que querem que o Vereador elogie a 
administração. Parabenizou mais uma vez toda equipe Sangue no Zoio pela organização do 
grande evento de Veloterra, relatou que a secretaria de obras e a secretaria da agricultura 
ajudaram cedendo maquinas para arrumar a pista, mas infelizmente a secretaria de saúde não 
deu o mesmo apoio. Parabenizou também os organizadores do campeonato de futebol de 
campo municipal em especial ao colega Vereador Marcos que era técnico do time Estudiantes 
que foi o campeão e a todos os demais times que participaram. Em COMUNICAÇÕES, os 
vereadores previamente inscritos foram convidados a fazer uso da palavra. Usou a tribuna o 
VEREADOR TIAGO, saudou o Presidente, demais Vereadores e as pessoas que se faziam 
presentes. Relatou que estará sempre a disposição do Grupo da Melhor Idade para ajudar em 
tudo que estiver ao seu alcance, onde o Vereador irá até o seu Deputado para tentar conseguir 
alguma verba para contribuir com o término da obra da sede do Grupo. Deixou seus pesares aos 
amigos e familiares da Senhora Maria Cenira, pediu para fazer parte do ofício de pesar que será 
encaminhado aos familiares. Parabenizou o secretário do desporto pela realização do 
campeonato de futebol de campo municipal, este que foi um dos maiores campeonatos muito 
bem organizado, parabenizou o time Estudiantes que foi campeão e do mesmo modo todos os 
times que participaram do campeonato. Parabenizou a equipe que realizou o evento de 
Motocross no domingo e relatou que não era sabedor que o Executivo não teria cedido a 
ambulância para prestar serviço no evento. Relatou que a secretaria da agricultura estava 
fornecendo sementes de feijão, onde alguns agricultores relataram ao Vereador que teria algum 
fungo ou algum problema na semente e que algumas não irão reproduzir, onde a secretaria 
deveria realizar uma análise dessas sementes, onde o Vereador já passou ao secretário e este 
já está tomando as providências necessárias. Agradeceu a presença de todos e desejou uma 
boa noite. Usou a tribuna o VEREADOR ELOMAR, saudou o Presidente, demais Vereadores e 
as pessoas que se faziam presentes em especial ao Padre e o Coordenador da saúde Mateus 
que se faziam presente. Pediu desculpas ao Grupo da Melhor Idade por não ser participante dos 
eventos do Grupo, muitas vezes por falta de tempo, mas que na medida do possível o Vereador 
irá se fazer presente e colaborar com a terceira idade, relatou que com certeza irá até seu 
Deputado no sentido de trazer algum recurso para que seja realizado o término da obra da sede. 
Relatou que é muito bom estar ao meio de pessoas de idade, pois nesse meio estarão sempre 
aprendendo coisas boas. Comentou sobre o evento de MotoCross e relatou que só tem a 
lamentar pelos fatos ocorridos, onde o Executivo não deu o devido apoio na questão da 
ambulância, parabenizou todos os organizadores do evento, onde o Vereador se fez presente e 
estava um belo evento muito bem organizado. Relatou que em anos anteriores teria passado por 
essa Casa Projetos de apoio a esses eventos, inclusive com recursos financeiros, relatou que 
espera que futuramente possamos incentivar na forma dos meios legais como a Lei prevê, pois 
fora da Lei o Vereador também não é favorável. Comentou que esteve andando em algumas 
estradas, estas que já teriam sido pedidas através da Casa Legislativa e se encontram em 
péssimas condições estas que são a estrada do Jair na região dos Pachecos, passando pela 
residência do Senhor Zecão, estrada do Leozé até a produção, do Paulo Lanzarini, Delmiro 
Colovini e reconstrução da ponte na Linha Capitão Garcia, pediu ao Executivo que de uma 
atenção a essas estradas e as pontes para evitar de acontecer até mesmo um acidente, pois 
são casos de extrema urgência. Comentou sobre os cortes de luz que vem acontecendo, relatou 
que será que é por esquecimento, se for quem está cuidando dessa parte deverá tomar mais 
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cuidado, pois não podem ter esquecimento com coisas tão sérias deixando órgãos e setores 
importantes sem energia.  Usou a tribuna o VEREADOR DIOGO, saudou o Presidente, demais 
Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Saudou a diretoria do Grupo da Melhor 
Idade e relatou que a luta do Grupo de realizar o término da obra da sede também será uma luta 
dos Vereadores, pois tem certeza que todos os colegas Vereadores irão até seus Deputados 
realizar a entrega do pedido de recursos para o termino da obra. Parabenizou o grupo que 
realizou o evento de Motocross no domingo que apesar das polemicas o evento aconteceu com 
um grande público e muito bem organizado, onde este tipo de evento só vem a abrilhantar e 
divulgar o nosso município. Relatou que nenhum evento de Motocross da região tem licença 
para acontecer e sempre foram feitos da mesma forma. Parabenizou todas as equipes que 
participaram do campeonato de futebol de campo municipal, onde a equipe do Estudiantes a 
qual o colega Vereador Marcos é técnico conquistou o primeiro lugar. Relatou que na semana 
passada teria protocolado junto ao Gabinete do Deputado Lucas Redecker uma solicitação de 
agendamento de uma reunião com empresa ANATEL, esta que é o órgão fiscalizador da 
telefonia, pois a cada dia o valor das contas aumenta e como contra partida o sinal telefônico 
está cada dia pior. Agradeceu o Senhor Marcelo, este que é gerente nacional metropolitano da 
CEEE que está ajudando e respondendo satisfatoriamente a essa Casa e as comunidades na 
questão do melhoramento das redes de energia do município.  Em seguida, passou-se à 
ORDEM DO DIA, onde foram discutidas, votadas e aprovadas por unanimidade as seguintes 
proposições, dirigidas ao Executivo Municipal: INDICAÇÃO  Nº 086/14 DO VEREADOR 
RODRIGO que inclua os campeonatos de Veloterra e Cartcross, em data variável, no Calendário 
de Eventos do Município de Barão do Triunfo (Lei Municipal nº 035/2005). INDICAÇÃO  Nº 
087/14 DO VEREADOR NERCIO que o Executivo se reúna com a Grupo de Veloterra e 
Cartcross de Barão do Triunfo, no intuito de fornecer orientações para legalização do Grupo, por 
meio de uma Associação para que se torne variável e constitucional qualquer colaboração por 
parte da Prefeitura em eventos desta modalidade. INDICAÇÃO  Nº 088/14 DO VEREADOR 
RODRIGO que seja elaborado um novo folder do Município, pois na capa do mesmo consta o 
calendário de eventos de Barão do Triunfo incompleto, faltando vários eventos. PEDIDO DE 
INFORMAÇÃO Nº 047/2014 DO VEREADOR NERCIO que informe a esta Casa  Legislativa 
como está o andamento dos seguintes Programas no Município. Programa Minha Casa Minha 
Vida, o qual se iniciou em 2012, porém não notamos a sua conclusão;  Programa Habitação 
Rural objeto de várias reuniões, inclusive nas dependências da Câmara com a comunidade 
Rural. INDICAÇÃO  Nº 089/14 DA VEREADORA LAURENI que através da Secretaria de 
Assistência Social seja dado apoio para a criação de uma Associação de Artesãs em nosso 
Município. JUSTIFICATIVA: A Secretaria de Assistência Social oferece cursos de artesanatos 
para mulheres da comunidade, estas que deveriam ter um lugar próprio como uma Casa do 
Artesão para amostra e comercialização de seus artesanatos. Também foi aprovado por 
unanimidade  PROJETO DE LEI Nº 053/14 Dispõe sobre a Política Municipal de Proteção aos 
Direitos da Criança e do Adolescente, cria o Conselho Municipal dos Direitos da Criança e do 
Adolescente, o Sistema Municipal de Atendimento Socioeducativo e o(s) Conselho(s) 
Tutelar(es). PROJETO DE LEI Nº 054/14 Autoriza o Poder Executivo Municipal a proceder à 
prorrogação da Lei Municipal nº 163/2014 (Contratação de servidor efetivada), para atender 
necessidade de excepcional interesse público e dá outras providências. RESOLUÇÃO Nº 
003/14 Acrescenta os 3º, 4º e 5º, ao art. 80, da resolução nº 011/2009, que dispõe sobre 
Regimento Interno da Câmara Municipal de Barão do Triunfo e dá outras providências.  DIÁRIA 
DOS VEREADORES NERCIO, MARCOS, RODRIGO E DIOGO ida a reunião da ACVERC no 
Município de Triunfo no dia vinte e um de novembro. Após, passou-se ao espaço dos LÍDERES 
DE BANCADA, onde os Vereadores e o Presidente abriram mão da palavra pelo motivo da falta 
de energia. Nada mais havendo a tratar, determinou encerrada a presente sessão, convocando 
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os vereadores para a próxima sessão ordinária, dia quinze de dezembro do presente ano, na 
mesma hora e local.  

     
 
 
 
 
 
                                   Sala de Sessões, 08 de dezembro de 2014. 
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